

## Information der ÖVP Haibach

Oktober 2024

### Liebe Haibacherinnen und Haibacher!

Die Gemeinderatssitzung fand am 24.10.2024 statt.

#### **Bürgerfragestunde**

Zu diesem GR-Termin mit Bürgerfragestunde sind keine Bürger erschienen. Es gab weiters keine schriftlich eingelangten Fragen im Vorfeld der Sitzung.

#### **1) FINANZANGELEGENHEITEN**

##### **a) Rechnungsabschluss 2023 – Bericht über die Prüfungsausschusssitzung vom 26.9.2024**

Hierbei handelt es sich um die interne Prüfung der Finanzgebarung der Gemeinde Haibach für das Jahr 2023. Es gab keine Unstimmigkeiten oder Mängel. Dieser wurde einstimmig zur Kenntnis genommen.

##### **b) Rechnungsabschluss 2023 – Gemeinde und VFI – Beschlussfassung**

Hierbei handelt es sich um die formale Beschlussfassung und „Absegnung“ der Finanzgebarung der Gemeinde Haibach für das Jahr 2023. Diese kann naturgemäß erst nach der Prüfung durch den Prüfungsausschuß durch den Gemeinderat abgeseget werden. Dies erfolgte einstimmig.

##### **c) 1. Nachtragsvoranschlag 2024- Gemeinde und VFI – Beschlussfassung**

Aufgrund von Mehrausgaben, welche nicht beeinflussbar sind (erhöhte Lohnkosten für den zusätzlichen Betreuungsbedarf im Kindergarten (zusätzliche Kindergartenkinder), gesetzliche Abfertigungen für ausscheidende Gemeindemitarbeiter) ist es notwendig die geplanten Ausgaben für das Jahr 2024 nachträglich anzuheben. Als Abgangsgemeinde werden diese Mehrausgaben nach erfolgter Prüfung durch BH und Land OÖ (schon positiv erledigt) durch den Härtefallfond getragen. Der Nachtragsvoranschlag wurde einstimmig beschlossen.

##### **d) Neubau eines Musikhauses – Haustechnik – Auftragsvergabe**

Für die Errichtung des Musikhauses wurde als nächster Bauabschnitt nach öffentlicher Ausschreibung die Haustechnik an den kostengünstigsten Anbieter vergeben. In diesem Fall konnte der Auftrag einem ansässigen Unternehmen zugeschlagen werden. Der Beschluss zur Auftragsvergabe erfolgte durch die nicht befangenen Gemeinderäte einstimmig.



e) **Bauangelegenheiten – fachliche Unterstützung**

Aufgrund der steigenden juristischen Verfahrenskomplexität wurde beschlossen dass mit einer einschlägig bewanderten Rechtskanzlei ein Rahmenabkommen für eventuelle Unterstützungen vereinbart wird. Diese fachliche juristische Expertise soll dazu dienen in komplexen Einzelfällen Verfahrensfehler und für den Bauwerber nachteilige juristische Auswirkungen zu vermeiden. Dieser „Rahmenvertrag“ wurde einstimmig beschlossen.

2) **STRASSENANGELEGENHEITEN**

a) **Wegumlegung Freudental - grundbücherliche Durchführung des Vermessungsplanes**

Hier handelt es sich um die planmäßige Nachführung des ausgewiesenen Weges („Mühlweg nach Gemersdorf“) an die realen Gegebenheiten im Bereich der Einmündung in die Landesstraße. Die grundbücherliche Durchführung wurde einstimmig beschlossen.

3) **KINDERGARTEN**

a) **Erlassung einer neuen Kinderbildungs- und -betreuungseinrichtungsordnung (KBEO)**

Dieser Punkt wurde aufgrund von fehlenden Daten und Erkenntnissen abgesetzt und wird in der nächsten GR-Sitzung behandelt.

4) **Zusammenarbeit mit der Gemeinde Hartkirchen – Grundsatzbeschluss**

In der Zukunft soll mit der Gemeinde Hartkirchen im Bereich der Verwaltung zusammengearbeitet werden. Mit diesem Grundsatzbeschluss und nach erfolgtem Grundsatzbeschluss unserer Nachbargemeinde sollen Möglichkeiten für sinnvolle Potenziale bezüglich Zusammenarbeit erhoben werden. So z.B. ist es sinnvoll, „Expertenwissen“ zu bündeln, anstatt in jeder Gemeinde „vorrätig“ zu sein. Auch im Vertretungsfall ist höhere Flexibilität möglich.

Der Grundsatzbeschluss wurde einstimmig beschlossen.

5) **Allfälliges**

**Pflichtschulsprengel Hartkirchen / Wahlschulsprengel St. Agatha**

Aufgrund der Eigendynamik und der Wichtigkeit dieses Themas erfolgte zu diesem Thema eine Information durch Vzbgm. Johannes Kaindlstorfer und Obmann des Kulturausschusses Markus Augdoppler. Zu diesem Zweck fand auch eine Besprechung mit Vertretern der Bildungsdirektion in Linz statt. Der Pflichtschulsprengel für die Gmd. Haibach ist seit langer Zeit Hartkirchen.

Eine Wahlschule (wie z.B. St. Agatha) darf keine neue Klasse aufgrund von „Gastschülern“ eröffnen.



In der Vergangenheit wurden der MS St. Agatha Ausnahmen gewährt, da ja die MS Hartkirchen abgerissen und neu errichtet wurde. In dieser Zeit war die Kapazität in Hartkirchen begrenzt. Durch den jetzigen Neubau stehen in der MS Hartkirchen entsprechende Kapazitäten, die auch bei der Errichtung eingeplant wurden, zur Verfügung.

Eine Änderung des Pflichtschulsprengels kann durch die Gemeinde Haibach bei der Bildungsdirektion nur **angesucht** werden. Weder der Gemeinderat noch der Bürgermeister können das beschließen.

Eine Änderung des Pflichtschulsprengels wird nur in Erwägung gezogen, wenn alle drei Gemeinden (Haibach, St. Agatha und Hartkirchen) dazu einig sind. Bei gegensätzlichen Meinungen der betroffenen Gemeinden kommt es zu keiner Änderung des Pflichtschulsprengels durch die Bildungsdirektion.

Weiters möchten wir als Information mitteilen, dass eine Änderung des Wohnsitzes auch einer Mindestanwesenheit am Zweitwohnsitz bedarf, welche überprüft werden kann. Ein Verstoß stellt eine Verwaltungsübertretung dar.

### **Schließung Lagerhaus Haibach**

Seitens Bgm. Andreas Hinterberger wurde ein Zusammentreffen der Gewerbetreibenden und Vertretern der Landwirtschaft aus Haibach und der Lagerhausvertretung initiiert, wo es vorrangig um zukünftige Weiterverwendungsmöglichkeiten und Übernahme von Geschäftsfeldern ging.

### **Neues Siedlungsgebiet**

Vzbgm. Johannes Kaindstorfer informiert über einen Termin mit dem Land OÖ, dabei wurde u.a. auch eine mögliche Erweiterung des Siedlungsgebiets Sternstraße besprochen. Grundsätzlich wäre die Erweiterung denkbar. Als nächstes soll ein Konzept durch den Ortsplaner ausgearbeitet werden.

Die nächste ordentliche GR-Sitzung findet am Donnerstag, den 12. Dezember. 2024 um 19:30 statt.

Es besteht dort auch wieder die Möglichkeit, im Rahmen der Bürgerfragestunde Anliegen und Fragen einzubringen. Gerne auch schriftlich per Mail im Vorfeld!

Weitere Infos findet ihr auf **unserer Homepage**, sowie auch auf den **Social-Media-Plattformen** [facebook](#) und [instagram](#) bzw. neu auch auf unserem **WhatsApp-Kanal**. (QR-Codes in der Fußzeile)

Das gesamte Team der ÖVP-Haibach Gemeinderatsfraktion steht Euch gerne für Fragen, Wünsche und Anregungen zur Verfügung!

